
丹麦科学家在最新一期《农业与食品化

学杂志》上刊发论文指出，咖啡豆富含多酚，

而牛奶富含蛋白质，蛋白质和抗氧化剂（咖啡

加牛奶）携手能使免疫细胞的抗炎效果加倍。

当细菌、病毒等进入人体时，免疫系统会

调动白细胞和化学物质进行保护，这种反应

通常被称为发炎。天然抗氧化剂多酚存在于

各种果蔬、茶、咖啡、红酒等中，有助于减少体

内导致炎症发生的氧化应激，从而保护人体

健康。

在最新研究中，哥本哈根大学科学家在

细胞实验中，研究了多酚与蛋白质的组成部

分氨基酸结合时的行为。研究发现，当多酚与

氨基酸反应时，对免疫细胞炎症的抑制作用

会增强。

为研究多酚类物质与蛋白质结合的抗炎

作用，研究团队让免疫细胞发炎，随后让其中

一些细胞接受不同剂量的与氨基酸反应的多

酚，另一些细胞只接受相同剂量的多酚。结果

发现，用多酚类物质和氨基酸组合处理的免

疫细胞在对抗炎症方面的效果是只添加多酚

类的细胞的两倍。

研究人员表示：“多酚和蛋白质之间的反

应也发生在一些添加了牛奶的咖啡饮料中，

不难想象，其他由蛋白质和水果或蔬菜组成

的食物也会发生这种反应，且有潜在的抗炎

功效。”

研究团队指出，由于人类无法直接吸收

太多多酚，因此科学家正在研究如何将多酚

封装在蛋白质结构中，以提高其被人体吸收

的效率。

来源：科技日报

牛奶加入咖啡 抗炎效果加倍

单位 考核总分 排名

市场监督管理局 101 1

残联 100 2

商务局 99 3

自来水公司 96 4

医疗保障局 96 5

交通运输局 95.78 6

财政局 95.5 7

民政局 94.5 8

生态环境局 92.83 9

教育体育局（教育） 90.83 10

国资局 89.14 11

公安局 88.67 12

人力资源和社会保障局 86.17 13

煤矿安全监察局 85.83 14

城市管理局 82.5 15

卫生健康委员会 77.36 16

住房和城乡建设局 73.54 17

自然资源和规划局 73.43 18

公路管理局 71.3 19
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对你来说，按时吃饭是一件很难的事情吗？清晨匆匆忙忙

赶去上班上课，放弃一顿又一顿早餐；加班到深夜，只能靠零

食夜宵填饱肚子，甚至为了减肥把每天少吃一顿饭定为个性

化的进餐“规律”。
2022年发布的《中国居民早餐行为白皮书》显示，2.0%的

人在周一至周五的工作日从不吃早餐，这一比例在周末增加

到11.3%。其中，超过半数的人表示没时间吃，26.5%的人表示
不想吃早餐，15.3%的人表示没有适合的食物，另外也有8.6%
的人是想控制体重而不吃早餐，还有4.5%的人是根本没有吃
早餐的习惯。

时间再向前推，2019年，某外卖平台发布的《按时吃饭报
告》数据显示，超过1.02亿人因各种原因无法按时吃晚饭。

不按时吃饭会对身体造成哪些影响？央视网《新闻+》栏目
记者采访了北京协和医院临床营养科于康教授。

按时吃饭有多重要？

于康：现在越来越发现规律进食的重要性，它非常有利于

维护肠道菌群。

恕我直言，有些朋友进食过于随性，想吃就吃，说不吃就

不吃，往往违背生物钟的调节机制，长时间持续会造成肠道菌

群出现明显的紊乱。

大家不要小看肠道菌群紊乱，假以时日会让我们更容易

发胖，导致消化吸收能力受损，还可能出现炎症因子升高，增

加心血管疾病、糖尿病等慢性代谢性疾病的风险，我们没有必

要冒险。

有些年轻人说无所谓，没感觉，那是你还没有累积到一定

的程度。随着年龄增长，不规律的进食习惯所造成的影响就会

体现得越来越明显。

我经常建议大家，定时定量，像“小闹钟”那样规律地吃

饭。大家形成习惯以后，胃肠道也会比较“高兴”，因为你规律

了，它也规律了，它也知道什么时间该活跃，什么时间该休息，

你们就形成完整的统一体了。

轻断食减肥法值得一试吗？

于康：我是反对用轻断食法减肥，有需要的人可以在医生

的指导之下尝试这种方法，但是现在相当多的朋友是自己想

当然地轻断食，或者是随性轻断食，这些做法都没有科学道

理。其实跟不规律进食一样，它同样是有害的。

而且这样的轻断食对于减肥没有那么好的效果，一旦不

轻断食了，还会出现反弹。还有个问题就是有些人这一顿轻

断食或者今天轻断食了，第二天报复性地多吃，这样反而得

不偿失。

减肥要控制总热量，不是在于饥一餐饱一餐，其实按照食物

的合理配比均衡地减少1/ 3或者1/ 2，一天三餐或者多餐，按规律
吃饭，总热量降下来，这样的减肥方法其实更能行稳致远。

坚持不吃早饭或晚饭，能算规律进食吗？

于康：这是假规律，或者根本称不上规律，只是一种心理

上的自我安慰。

早晨是身体胆汁分泌的节律期，我们这个时候吃早饭，胆

汁就可以正常排出，有利于消化。

但如果不吃早饭，分泌出来的胆汁没有办法排出，它就存

在胆囊里，累积时间长了会导致胆汁淤积，增加患胆石症、胆

囊炎的风险。

实际上，现在很多年轻人的胆囊疾病跟不吃早饭的不良

饮食习惯是密切相关的，所以，我建议大家千万别想当然。不

吃早饭，对午餐的吸收率会增加30%以上。换句话说，这种不吃
早饭或晚饭去减肥的做法得不偿失。

吃好每天三顿饭，这才是身体健康的基础，也是追求减重

或者减少慢性病的基础，希望大家能够遵照执行。

来源：央视网

近日，一位女士来到汝州市骨科医院

门诊问诊，表示自己因颈椎病导致双手麻

木无力一年有余，治疗后也不见好转。骨

科门诊医生接诊后根据其描述症状及查

体，推测该患者双手麻木症状并不是由颈

椎病引起的，建议其进行肌电图检查，查

找病因。经检查，该患者手部麻木是由于

正中神经受压造成的双侧腕管综合征（重

度）。确诊病情后，医生根据病情进行一段

时间的对症治疗后，该女士手部麻木症状

已消失。

什么是肌电图？为什么要做肌电图

呢？肌电图检查怎么做？汝州市骨科医院

肌电图室医生郭静波将为大家一一解答

这些疑问。

什么是肌电图检查？

肌电图就是用于测定肌肉在各种生

理状态时（放松、轻收缩及重收缩等）的肌

电活动，是骨科和神经科鉴别神经或肌肉

疾病最灵敏的检查方法之一，主要看肌肉

和周围神经是否正常，区别神经源性与肌

源性受损，还可以判定神经损伤程度及损

伤部位，观察神经的再生及恢复情况，可

为诊断神经疾病和肌肉疾病提供重要的

参考依据。

什么情况下需要做肌电图？

肌电图检查并不是所有人都需要做，

当出现以下症状先去医院就诊，医生根据

患者情况评估后考虑周围神经系统病变

可能时，才会开这项检查。

1.肌肉萎缩、无力，肌肉酸痛僵硬；
2.手脚麻木（如感觉减退、蚁行感、针

刺感等）；

3. 骨折或其他外伤后可疑神经损伤
（伤残鉴定）；

4.常见的糖尿病周围神经病变、嵌压
性神经病等，或因颈椎、腰椎疾病导致的

肢体疼痛麻木。

另外，肌电图检查（显示腰椎神经受

压状态）与腰椎核磁（显示腰椎间盘结构）

相互配合可协助诊断腰间盘突出患者神经根损伤程度，以决

定治疗及手术方式。

不适合进行肌电图检查的有哪些？

1.存在出血倾向的患者；
2.安装有心脏起搏器、金属性心导管的患者；
3.有感染灶的部位禁用针极肌电图，适当选用部分神经

传导检查；

4.有严重传染病、神志不清、不能耐受的患者。

常用于排查哪些疾病？

临床上可以帮助诊断如周围性神经病、进行性肌营养不

良、多发性肌炎、重症肌无力、脊髓灰质炎、运动神经元病等

多种神经肌肉系统疾病，为神经内科、内分泌科、神经外科、

康复科、疼痛科、骨科、儿科等提供临床诊断依据。

检查前需要注意什么问题？

检查前需告知医生近期服用的药物，如吡啶斯的明，因

其可治疗重症肌无力，改善肌力，会对实验结果造成一定影

响，所以如有上述情况务必告知医生。还要告知是否患有血

友病等出血性疾病以及是否戴有心脏起搏器等。戴有心脏起

搏器或者携带其他电器设备可能会干扰电流信号，影响检查

结果。 融媒体中心记者 李浩然 通讯员 宋晗

材料：干人参15克，枸杞子30克，猪瘦肉300克，

鸡蛋3个，黄酒、盐、胡椒粉、味精、湿淀粉各适量。

做法：干人参研末，枸杞子洗净，备用。猪瘦肉

切成丁，加入鸡蛋清、淀粉拌匀，将黄酒、精盐、胡椒

粉、味精、湿淀粉、鲜汤放入碗内，兑成汁备用；锅内

放入植物油，烧至四成热，将拌好的肉丁投入油中，

略炸片刻，捞出沥尽油；另取一锅，放入少量植物

油，烧至七成热，放入葱丝、生姜丝、蒜片爆香，然后

放入炸好的肉丁，加入枸杞子、人参末翻炒，淋入兑

好的汁，炒匀即可。

功用：本药膳具有补肾益

精、健脾益气的功效。适合耳

鸣、腰膝酸软、健忘、精神疲

惫、动作迟缓的人群食用。

什
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按时吃饭是健康的关键
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汝州市12345民呼必应热线一月份工作简报
一月份，汝州市12345民呼必应热线话

务量约6900余人次，办理本级登记事项4521
件，办理上级交办事项114件。

办理情况

（一）本级登记事项4521件。其中，协调
办理3596件，办结率100%；交办处理925件，
已办结684件，办结率73.9%。
（二）上级交办事项114件。其中，平顶山

市“民呼必应”平台交办事项99件；河南省政
务服务平台转办事项15件；已办结114件，办
结率100%。
（三）办理较好的单位有：洗耳河街道办

事处、市场监督管理局；办理较差的单位有：

紫云路街道办事处、公路管理局。

热点问题
1.市政供暖问题。江山壹号、圣庄园、飞

亚飞等小区住户投诉供暖温度不达标较多。

2.薪资问题。春节前后，反映工资发放不及
时、讨薪等问题较为集中。3.垃圾清理问题。
杨楼镇、庙下镇、温泉镇等部分村庄垃圾清

理不及时，存在就地焚烧等情况。4.机动车
号牌发放问题。机动车号牌发放不及时，影

响出行，群众反映较为强烈。5.景区保险费
问题。春节假日期间，投诉九峰山景区、风穴

寺景区强制收取游客保险费问题较多。6.交
通拥堵问题。春节假日期间，部分区域、路段

交通拥堵严重，群众投诉较多。

典型案例
正面典型：1. 市场监督管理局承办的

“医疗器械退费”问题，执法人员积极与当事

人和药店沟通，经多次协调，问题妥善解决，

诉求人对执法人员认真负责的工作态度表

示肯定。2. 中国银行承办的“除夕夜取钱
ATM机故障”问题，第一时间与诉求人联

系，及时将问题处理到位，优质高效的工作

作风受到群众致谢。

负面典型：1.卫生健康委员会承办的多
个热线工单存在结果不明确、办理不到位等

问题，超期办理现象较为突出，经多次催办，

仍未按要求办理。2.大峪镇政府承办的“寨
湾村某村民医保报销”问题，寄料镇政府承

办的“某养殖场污染水源”问题，存在搪塞敷

衍，办理不到位等问题，群众频繁投诉反映。

业务工作
（一）12345热线与110平台开展业务联

动。1月9日，12345热线与110平台工作人员
在政务热线指挥中心开展调研座谈。双方就

平台对接、工单互转、分流办公、紧急联动等

事宜进行了深入交流和探讨，就存在的数据

共享等疑难问题，提出了一键转接、三方通

话等协作办法，力求从源头使群众来电接得

更快、分得更准、办得更实。

（二）市领导慰问政务热线春节值班人

员。1月21日，市委常委、常务副市长刘国朝
带队前往12345民呼必应指挥中心，看望慰
问春节期间坚守一线的干部职工。市领导温

卫杰、武乐蒙及市政府党组成员、秘书长郭

玉玮陪同。

派驻工作
按照《汝州市人民政府办公室关于进一

步加强民呼必应工作的通知》（汝政办

〔2022〕37号）、《汝州市民呼必应派驻工作制
度》有关要求，卫生健康委员会已完成人员

派驻。自然资源和规划局、教育体育局（教

育）、住房和城乡建设局派驻人员未按规定

到岗到位。

（本简报在汝州市人民政府网站予以公

开）

一月份乡镇街道考核表 一月份市直单位考核表
类型 数量（件） 占比

咨询类 2238 49.50%
问题处理类 1053 23.29%
投诉举报类 676 14.94%
建议类 23 0.51%
其它 531 11.75%
合计 4521 100%

诉求类型统计表

热点问题统计表
类型 数量（件） 占比

政务服务—行政效能 366 8.61%
工资薪金—拖欠工资 265 6.23%
民主法制—政策咨询 195 4.59%
交通管理—车辆管理 158 3.72%
城市管理—住房管理 129 3.03%
农村管理—农村建设 123 2.89%
社会保障—社会保险 115 2.80%
公共服务—水电气暖 100 2.35%
市政管理—市容市貌 89 2.10%
文体科教—教育管理 76 1.79%

合计 1616 38.11%

注：工单量小于4件的单位未计入考核。

单位 考核总分 排名

洗耳河街道 99.5 1

温泉镇 96 2

夏店镇 92 3

陵头镇 92 3

米庙镇 88 5

钟楼街道 88 5

纸坊镇 86 7

大峪镇 84.5 8

庙下镇 84 9

骑岭乡 84 9

风穴路街道 83.56 11

煤山街道 83 12

小屯镇 81.68 13

寄料镇 81.5 14

杨楼镇 79.25 15

临汝镇 79 16

焦村镇 72.62 17

王寨乡 72.5 18

蟒川镇 72 19

汝南街道 71.52 20
紫云路街道 70.55 21


